
Istituto Comprensivo Statale “A. Scarpa” 
Via Clericetti, 22 – 20133, Milano 

Verbale della seduta del Consiglio d’Istituto del 30 gennaio 2017,  
riunitosi alle ore 20:00, presso la scuola secondaria “A. Bono Cairoli” 

in via Pascal, 35, Milano 
 

Sono presenti: 
DIRIGENTE SCOLASTICO Cristina Gatti 
PRESIDENTE Valentina Spagnolo 
D.S.G.A. Cristina Cagnola 
 

COMPONENTE GENITORI 
Marco Abate 
Davide Barbieri 
Pierluigi Bove 
Elena Cuscito 
 

COMPONENTE DOCENTI 
Patricia Altamura 
Paolo Cattaneo 
Alberto Gervasio 
Maria C.T. Giannelli 
Graziella Tiboni 
 

COMPONENTE ATA 
Rosalba Buongiovanni 
 

ASSENTI GIUSTIFICATI 
Sonia Paola Bordogna (ATA) 
Emanuela Bricolo (GENITORE) 
Annamaria Fasanaro (DOCENTE) 
Paolo Inguaggiato (DOCENTE) 
Antonella Minelli (GENITORE) 
Rosanna Nava (DOCENTE) 
Elena Tancredi (GENITORE) 
 

Viene nominato segretario il docente Alberto Gervasio. 
 

Constatato il numero legale, la Presidente, signora Valentina Spagnolo, 
dichiara aperta la seduta con il seguente o.d.g.: 
 

1. Approvazione verbale seduta precedente 
2. Delibera approvazione Programma Annuale 2017   
3. Delibera definizione tetto minute spese anno 2017 
4. Delibera approvazione Campus Estivi 
5. Delibera scelta fotografo per fotografia di fine anno 
6. Delibera approvazione rinnovo accordo di rete Polo Start1 
7. Confronto sul questionario di percezione da sottoporre ai genitori 
8. Designazione commissione valutazione domande di iscrizione eccedenti 
9. Varie ed eventuali 



1. Prima dell’inizio della seduta la Presidente, su richiesta della Dirigente 
Scolastica, propone l’inserimento di un ulteriore punto all’ordine del 
giorno: punto 9. Delibera per inserimento di ulteriore uscita didattica per 
la classe IV C plesso di Via Clericetti. Il Consiglio unanime approva.  

 

1. Approvazione verbale seduta precedente 
 

La Presidente chiede ai presenti di votare l’approvazione del verbale della 
seduta precedente; il Consiglio approva all’unanimità. 
 

2. Approvazione Programma Annuale 2017 e relazione illustrativa 
 

La Presidente cede la parola alla D.S.G.A. Cristina Cagnola che illustra i criteri, 
le modalità e i dati tecnici contabili in base ai quali è stato predisposto il 
Programma Annuale per l’esercizio finanziario 2017 così come già approvato 
dalla Giunta Esecutiva (vedi Verbale Giunta Esecutiva del 20/01/2017). In 
particolare la D.S.G.A. comunica che: 
 

• Il finanziamento per la formazione dei docenti non è più erogato dal 
MIUR in quanto è considerato parte integrante della carta del docente 
istituita lo scorso anno scolastico; la scuola polo per la formazione dell'  
Ambito Lombardia 21 è l’ITT "Artemisia Gentileschi" ed è l’unica a 
ricevere fondi per la formazione con il compito di organizzare percorsi 
per i docenti delle scuole dell’Ambito. 

• Resta obbligatorio ogni anno per le singole scuole formare per la 
sicurezza un numero stabilito di docenti e di collaboratori scolastici e solo 
per questa formazione ogni scuola deve stanziare specifici fondi. 

• I contributi volontari, comprensivi anche della quota assicurativa 
obbligatoria, sono stati raccolti con alcune difficoltà: a tal proposito la 
Presidente sottolinea che sarebbe opportuno fornire al primo incontro 
con i genitori le istruzioni utili, anche per quanto riguarda le modalità di 
scarico dalla dichiarazione dei redditi. 

 

DESCRIZIONE 
AVANZO  
NON VINC. 

AVANZO 
VINCOLATO 

FINANZIAM. 
STATO 

FINANZIAM. 
COMUNE/Enti 

FINANZIAM. 
PRIVATI ALTRE 

TOTALE 
PROGETTI 
ATTIVITA’ 

ATTIVITA’       

A1 FUNZIONAM.  AMM.VO 9.314,66 0,00 10.150,79 3.378,43 6.516,16 0,04 29.360,08 
A2 FUNZIONAM. 
DIDATTICO 151,07 834,10 0,00 1.784,37 0,00 0,00 2.769,54 
A3 SPESE DI PERSONALE 0,00 7.141,62 0,00 0,00 0,00 0,00 7.141,62 
A4 SPESE DI 
INVESTIMENTO 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 

A5 MANUTENZIONE EDIFICI 0,00 540,51 0,00 0,00 0,00 0,00 540,51 

TOTALE ATTIVITA’      39.811,75 

PROGETTI       

P1 ALUNNI D.V.A. 0,00 15.553,79 0,00 71.291,41 0,00 0,00 86.845,20 
P2 ALUNNI STRANIERI 150,00 0,00 0,00 1.500,00 0,00 0,00 1.650,00 
P3 STAR BENE a Scuola – 
Psicologia scolastica 0,00 4.464,30 0,00 841,60 0,00 0,00 5.305,90 
P4 SALUTE  AMBIENTE  0,00 215,36 0,00 184,64 0,00 0,00 400,00 

P5 CONTINUITA' e 
ORIENTAMENTO 0,00 611,62 200,00 0,00 0,00 0,00 811,62 



P6 FORMAZIONE 0,00 50,29 2.114,71 0,00 0,00 0,00 2.165,00 
P7 SICUREZZA 0,00 484,17 4.065,83 0,00 0,00 0,00 4.550,00 
P8 MULTIMED. e N.TECN. 4.301,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 4.301,00 
P9 LETTURA e BIBLIOTECA 0,00 0,00 0,00 1.050,00 1.627,75 0,00 2.515,00 

P10 SCIENZE e MATEMAT 144,83 0,00 0,00 1.205,17 600,00 0,00 1.950,00 
P11 LINGUE COMUNITARIE 1.377,00 1.953,00 0,00 0,00 7.057,40 0,00 9.875,00 
P12 TEATRO e CINEMA 3.888,67 1.517,61 0,00 500,00 100,00 0,00 6.006,28 
P13 ED. MUSICALE 7.396,48 1.829,56 0,00 0,00 0,00 0,00 9.226,04 
P14 LAB. ARTISTICI 0,00 0,00 0,00 1.200,00 1.038,00 0,00 2.388,00 

P15 ED. MOTORIA GIOCA… 3.386,16 0,00 0,00 0,00 1.722,67 0,00 5.108,83 
P16 VIAGGI ISTRUZIONE 0,00 6.915,78 0,00 3.000,00 55.000,00 0,00 64.915,78 
P17 FESTE 250,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 250,00 
P18 CTI 0,00 1.840,79 0,00 0,00 0,00 0,00 1.840,79 

TOTALE PROGETTI      210.104,44 

ZETA  da programmare 0,00 7,63 0,00 0,00 0,00 0,00 7,63 
F.DO RISERVA 0,00 0,00 100,00 0,00 0,00 0,00 100,00 

TOTALE GENERALE 30.359,87 43.960,13 16.631,33 85.935,62 73.136,83 0,04 250.023,82	
	
Il Consiglio approva all’unanimità il Programma Annuale 2017. (Delibera n° 128) 
 

3. Approvazione tetto minute spese anno 2017  
 

La Dirigente chiede che venga confermata in € 400,00 la somma a disposizione 
della D.S.G.A. per minute spese da reintegrare in corso d’anno secondo le 
necessità.  
 

Il Consiglio approva all’unanimità il tetto minute spese anno 2017. (Delibera 
n° 129) 
 

4. Approvazione Campus Estivi 
 

La Dirigente comunica che i campus estivi si svolgeranno solo nella sede di via 
Pini a causa dei lavori di bonifica dall’amianto incapsulato nel tetto previsti nel 
periodo estivo presso la scuola di via Clericetti. 
Sono pervenute le proposte relative ai seguenti campus: 

• Campus di inglese al costo di € 210 per una settimana e di € 310 per due 
settimane: il periodo previsto è per le ultime due settimane di giugno 
2017 indicativamente; 

• Campus di robotica al costo di € 135 oppure € 170 a settimana (a 
seconda del numero di ore giornaliere che il singolo alunno intende 
svolgere): il periodo previsto va dal 12 giugno al 21 luglio 2017; 

• Campus musicale (per gli alunni della primaria e del primo anno della 
secondaria di I grado) al costo di € 115 a settimana per un massimo di 
30 alunni: il periodo previsto va dal 12 giugno al 16 luglio e poi dal 4 
all’8 settembre 2017. 

E’ presente al consiglio la responsabile del campus di robotica che sottolinea 
l’ottima interazione fra i vari campus e come, gli anni scorsi, la convivenza dei 
diversi gruppi ha consentito anche di offrire, a chi ne ha fatto richiesta, un 
servizio di catering. 
 



Il Consiglio approva all’unanimità l’attivazione dei tre campus estivi. (Delibera 
n° 130) 
 
5. Scelta fotografo per fotografia di fine anno 
 

La Presidente illustra al consiglio i preventivi pervenuti: dal confronto dei costi 
e dei formati offerti dalle diverse agenzie, risulta più conveniente l’agenzia 
FOTO PINO che verrà quindi incaricata per il servizio richiesto. 
 

Il Consiglio approva all’unanimità. (Delibera n° 131) 
 

6. Approvazione rinnovo accordo di rete Polo Start1 
 

La DS informa il Consiglio della necessità di rinnovare l’accordo di rete Polo 
Start 1: l’accordo, la cui scuola capofila è la "Casa del sole" e coinvolge tutte le 
scuole delle zone n. 1 - 2 e 3, risale ad alcuni anni fa. In questo periodo 
l'Ambito Territoriale di Milano ne ha richiesto il rinnovo per poter fruire dei  
laboratori di prima alfabetizzazione e del servizio di mediazione culturale e 
linguistica. 
 

Il Consiglio approva all’unanimità il rinnovo dell’accordo di rete (Delibera n° 132) 
 

7. Confronto sul questionario di percezione da sottoporre ai genitori 
 

La DS informa il Consiglio che il questionario in oggetto fu sollecitato lo scorso 
anno dalla componente genitori del Comitato di Valutazione. Il format del 
questionario è quello proposto dal Sistema Nazionale di Valutazione, 
appositamente rivisto, e avrà lo scopo di raccogliere dati sia per il gruppo che 
si occupa del Piano di Miglioramento che per il Comitato di Valutazione e per 
tale ragione sarà anonimo. La prof.ssa Tiboni osserva che l’utilità del 
questionario è di evidenziare i feedback positivi in quanto quelli negativi sono 
più facilmente intercettati e comunicati. 
 

Il Consiglio d’Istituto valuta positivamente il questionario proposto. 
 

8. Designazione commissione valutazione domande di iscrizione 
eccedenti 
 
La DS informa che lo stato delle iscrizioni sia presso la scuola primaria che 
presso la scuola secondaria di I grado al giorno 30 gennaio 2017 fa prevedere 
la necessità di istituire una commissione per la valutazione delle domande 
eccedenti. Vengono quindi nominati dal Consiglio d’Istituto i seguenti 
commissari: i docenti Tiboni e Nava e la Presidente Spagnolo in 
rappresentanza della componente genitori. 
 

9. Inserimento di ulteriore uscita didattica per la classe IV C plesso di 
via Clericetti 
 

La DS comunica al Consiglio la richiesta della docente Criscuolo di inserire nel 
piano annuo delle attività della classe IV C di via Clericetti l’uscita alla mostra 
“Gli altri siamo noi” organizzata dall’Associazione “Casa per la pace Milano” 
presso lo spazio ARTEPASSANTE di Porta Vittoria. Il costo della mostra è di € 



3,00 oltre a € 3,00 di biglietti ATM. Dato che non trattasi di pagamento per un 
esperto esterno ma di un’attività di uscita didattica il cui importo non supera il 
tetto massimo previsto, il Consiglio approva all’unanimità l’inserimento 
dell’iniziativa (Delibera n° 133) 
 
10. Varie ed eventuali 
 
Il genitore Bove informa che durante gli allenamenti di calcio presso il campo 
Zelasco, organizzati dal sig. Samele per gli alunni dell’IC “Scarpa”, sabato 
scorso, finalizzati a un campionato che si svolge fra i vari municipi di Milano, 
una persona che si è identificata solo come appartenente alla scuola "Leonardo 
da Vinci" ha espressamente vietato di usare il suddetto campo. L’uso è 
suddiviso in slot di utilizzo e quello del sabato pomeriggio è stato ceduto dalla 
scuola Quintino di Vona per inutilizzo. La DS chiederà al prof. Bassi di 
contattare il presidente del Comitato di gestione dello Zelasco per chiarire la 
questione. 
 
La Presidente informa il Consiglio dei problemi insorti durante il cineforum delle 
classi della scuola primaria: il cineforum si svolge presso l’auditorium di via 
Valvassori Peroni che di recente ha una gestione piuttosto caotica. I gestori del 
bar hanno l’impegno di svolgere un evento al mese aperto al quartiere. In 
queste attività la consolle audio dell’auditorium viene modificata nei suoi 
comandi; nell’ultimo incontro per il cineforum non si è riusciti a rimodulare 
l’audio e non è stato possibile vedere il film previsto. 
La DS ha contattato la presidente della commissione educazione del Municipio 
3 per cercare di risolvere la questione: è stato escluso l’invio di un tecnico per 
mancanza di fondi, ma verificherà altre modalità di intervento. 
La responsabile del cineforum, in caso di mancata risoluzione, proporrà le 
attività del cineforum a scuola, anche se in questo modo il progetto viene in 
parte snaturato. 
 
La Presidente propone di inserire nella prossima revisione del PTOF il progetto 
Bicibus: il progetto prevede periodicamente dei percorsi casa-scuola in 
bicicletta organizzata dagli operatori dell’associazione “Massa Marmocchi”. La 
prof.ssa Tiboni propone di inserirlo come voce aggiunta alla sezione educazione 
alla cittadinanza - educazione stradale.  
Il genitore Bove informa che è intenzionato a iscrivere la scuola, per il secondo 
anno consecutivo, alla School Marathon – Milano Marathon. 
 
Esauriti gli argomenti all’ordine del giorno, la riunione termina alle ore 22:15. 
 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
IL PRESIDENTE               IL SEGRETARIO 
Valentina Spagnolo      Alberto Gervasio	
	


